



第30号
平成26年5月15日

むらかみ

市議会だより

市民の宝 輝く瞳

荒島保育園
(荒川地区)

3月末で閉園した荒島保育園の園庭での一コマです。4月から新1年生となった子、新しいあらかわ保育園に入園した子、それぞれに大勢のお友達との新たな出会いもあり、楽しい毎日を送っていることと思えます。

【特集】代表質問	2～3ページ
一般質問	4～12ページ
委員会審査報告	13～15ページ
第1回定例会議決結果	16～18ページ
常任委員会の行政視察報告	19～20ページ
議会の動き	20ページ

「代表質問」とは、会派を代表した議員が、新年度の施政方針や予算案について市長に質問し答弁を求めるとをいいます。

村上市議会では、毎年第1回定例会の2日目で行われ、会派所属議員の人数によって、各会派に質疑時間が配分されます。

今号では、2月26日に行われた代表質問の質疑内容について紹介します。

者が熱論!

清流会

危機管理意識の強化を

小林 重平

問 戦後、日本は復興を目指し、国を挙げて欧米に追い付け追い越せとがんばってきました。驚異的な発展を遂げ、経済大国になりました。近年は忘れられた十年、二十年と言われ、田高、株安が続く日本中を不景気が覆っていました。なぜこんな国になったのか、市長はどのように思っていますか。

答 一つには政権が変わって国策が継続できなかつたこと、総理大臣が1年ごとに交代したことが大きかったと思います。

問 職員に危機管理意識がないように思いますか。
答 年頭のあいさつや各支所、本庁を回り、しっかりと意識をもって市民の生命、財産、安心、安全に取り組みよう指導しています。

(質疑時間 38分)

鷲ヶ巣会

地域おこし協力隊に期待

大滝 久志

問 ソチ五輪で日本中を沸かせた本市出身の平野歩夢選手についての新聞報道で、旧市民会館を改修する構想が載りましたが、今後の計画は。

答 旧市民会館は老朽化が著しいです。県とも相談し新しい施設を造り、本市に多くの人にお越しいただき観光にもつなげたいと思います。

問 日東道は朝日から温海まで事業着手しました。工事は両方向から進むものと思いますが行政区を越えて進めてはどうですか。

答 行政には仕事をする上で手順があります。その変更を求めることはできません。

問 新規事業の「地域おこし協力隊」の構想は。
答 三大都市圏を中心に募集し、6月ごろに面接して山北・朝日地区に配置予定です。

(質疑時間 54分)

市民クラブ

スノボ・スケボに注目!

小池 晃

問 冬季オリンピックでの平野歩夢選手の活躍でスノーボード・スケートボードが一躍注目され、その活躍の原点となったと言われる「日本海スケートパーク」の改修や蒲萄スキー場のゲレンデにハーフパイプを設置するなど、村上市をこの聖地にこのことですが、市長が描いている具体的なイメージをお聞かせします。

答 「日本海スケートパーク」は老朽化して危険な建物であり、建て替えるが必要かと思っていますが、市単独ではできないので県と協議しながら構想を練っているところです。また、蒲萄スキー場にハーフパイプを設置することで、誘客や競技スポーツの強化にも繋がることから、やるべきでないかと考えていますが、具体的なことはこれからです。

(質疑時間 38分)

市長と 会派代表

市政クラブ

坂町病院の医師確保を急げ

小杉 和也

問 県立坂町病院の医師確保は、どうなっていますか。
答 県立坂町病院は市民も多く利用し、県立新発田病院の補完的な位置付けですので、新潟県や新潟大学の医局にも医師確保をお願いしています。

問 平成26年度、新たに乳幼児おむつ処理支援事業を開始しますが、この事業はどのようなものですか。
答 子育て支援策として、乳児の紙おむつ処理のために、ごみ袋を支給するものです。

問 防犯灯のLED化に向けた調査はどのようなものですか。
答 平成27年度からの導入に向けた調査を行うものです。

問 市道桃川牧目線の進捗状況はどうなっていますか。
答 水路に手間取りりましたが、踏切も含めて平成28年度には全線開通の見込みです。

(質疑時間 30分)

凛政の風村上未来

新病院の建設はいつになる？

長谷川 孝

問 病院跡地を含む村上駅周辺まちづくりプラン基本構想は、策定委員会からの答申が4月にすれ込むとのことですが、駅西の新病院建設の土地買収の話が進まない中、構想が描けるのか不安が残ります。地権者と一切契約の話が進まないことを考えると、平成29年新病院開院予定も相当遅れるのではないですか。
答 2月19日に厚生連の理事長に市長室にお出でいただき、そのことについてお尋ねしましたところ「厚生連側の事情で、平成26年までの経営計画に載せることができず、平成27～29年の厚生連3カ年経営計画に載せたい」とのことです。その旨を地権者や関係機関に厚生連で説明しても良いとのことでした。

(質疑時間 30分)

高志会

命の大切さを発信せよ

尾形 修平

問 自殺予防対策事業について外部委員会を設置し、平成26年度中の条例制定を目指すようですが、条例制定に向けての市長の所感および思いなどをお聞かせください。
答 新潟県が全国ワースト2位であり、村上地域も県内では高い位置にあることから、命の大切さを市民に啓発していきたいと考えています。

問 都市計画道路泉町羽黒町線の整備手法として、「歴史まちづくり法」によるもので方針を示されました。合併から5年が経過して、結局、平成19年当時の計画にさかのぼったわけですが、このことを市長としてどのようにお考えですか。
答 地域住民の合意形成に向けて、積極的に取り組んでいきます。

(質疑時間 30分)

日本共産党

駅周辺の開発に疑問あり

相馬 エイ

問 昨年6月議会で市長は、「駅西に行くことは決定しました。用地買収している最中だと思えます」と答弁していますが、何を根拠に答弁したのですか。
答 当初は村上総合病院も早期に着手したいというつもりでした。先日、厚生連の事情で平成24、25、26年の計画に経営計画が成り立たないので載せることできませんでしたが、次の3カ年計画には載せていきたいという報告がありました。まだ、候補地です。

問 村上駅周辺まちづくりプラン等策定委員会の資料に橋上駅化工視野に駅西の開発を目指すようですが、連絡通路だけではなかったのですか。
答 JR側は、自由通路だけでは認められないとのことでした。

(質疑時間 30分)

市政を問う！！

16人が一般質問

2月28日・3月3日・4日・5日の4日間の日程で行われた一般質問に16人の議員が登壇しました。

質問および答弁の要旨を掲載します。(質問順)

※一般質問の原稿は、質問者が作成したものを掲載しています。



一般質問とは？

一般質問は、議員が市長や教育長など市当局に対し、広く市政についての質問や報告、説明を求めるものです。

定例会ごとに行われ、質問順は抽選で決定しています。



竹内喜代嗣 議員

取り残される地域なくせ

問 日沿道神林岩船港インターから国道7号までのアクセス道路の整備をなぜ遅らせるのですか。

道の駅神林の直売所は、安全安心の農産物や加工品を販売しており、観光バスが入り込めるようにと熱望しています。

答 予定よりも早く完成させたいと考えています。

問 村上駅橋上化が優先されて、牧

目踏切の拡張協議については、協議されていないのではないですか。

答 JRと拡張協議を済ませ、平成26年度から27年度にかけて工事を完成する予定になっています。

問 日沿道のアクセス道の整備に当たり、道の駅の豪雨時の排水問題が挙げられます。道の駅神林は、未完成です。調整池も含む道の駅整備を国土交通省にお願いしたらいかがで



未完成の道の駅神林

答 桃川牧目線の排水問題は、解決しました。残った未整備地は、調整

池にするだけではもったいないので、地元の人たちと協議をして決めていきたいと思っています。

問 神林地区の水道料金引き下げで市長は「できない、合併とはそういうものだ」「水道法では料金格差は違法だが仕方がない」と答弁しています。訂正する考えはないですか。

答 合併とは、もろもろの格差を平準化してスタートし、発展していくものと答弁したものです。なお、水道法では公正な水道料金の確保、差別的取り扱いの禁止などが定められていることは承知しています。



板垣千代子 議員

消防団の処遇改善を

問 近年、局地的な豪雨や台風などの自然災害が頻発し、地域防災力の強化が喫緊の課題となる中、消防団の重要性があらためて注目を集めています。消防団は消防署と共に火災や災害への対応などを行う組織であり、火災や災害の発生時には、いち早く自宅から現場に駆け付け、対応に当たる「地域防災の要」です。ある団員は「地元を守るという使

命感とボランティア精神で何とかやっているが、現場の実情は本当に厳しい」と胸の内を明かしています。昨年12月に消防団支援法が成立いたしました。村上市ではどのように支援をしていくのか伺います。

答 市としても消防団を支援するこの法律により、大災害時に消防団の対応力を強化するため26年ぶりに改正された新たな装備品の基準に基づ



村上市消防団朝日方面隊の春季消防演習の様子

き、安全対策、救助、情報通信等の装備品としてライフジャケット、革製の手袋、投光器、無線機、安全靴

等について消防団と協議をし、年次計画により配備する予定です。

問 団員確保について伺います。

答 現在山北方面隊に欠員が多く生じているため、消防団と協議を重ね検討しています。

問 消防団員の報酬、出勤手当等について伺います。

答 国で示した単価および県内他の市町村消防団の報酬単価と比較しても適正単価と認識しています。

問 消防団員に防災士講習を受講させる考えはありますか。

答 受講は各地域にお願いすることから、消防団員の参加は可能です。



川村 敏晴 議員

保育園閉園後をいかに！

問 市が年間50人ずつ5年間継続して防災士を養成するとしています。これらの防災士が有効に活動してもらうためにも、自衛官経験者を防災専門員として村上市で採用するつもりはないですか。

答 市町村長も直接自衛隊派遣を要請できるようにりましたが、専門員を採用するにも、誰が適任なのか見極める必要があると考えています。

問 荒川地区の空き保育園の有効利用について、あらかわ地区まちづくり協議会で方向性を検討したようですが、どう考えていますか。

答 農村公園が隣接するところもあり、荒島保育園をまちづくり協議会の活動拠点とするなど、市に要請したいと伺っていると聞いています。

問 荒川地区の学童保育所は、荒川地区内3保育園より古い施設ですが、



荒川総合体育館

答 学童保育所として今後の在り方はどう考えていますか。

答 平成26年度に設計をして、平成

27年度に新築を計画していますが、建設場所についてはまだ未定です。

問 平野歩夢選手の銀メダル獲得の聖地ともいえる旧市民会館の改修の話がありますが、平成29年度に建て替え計画のある荒川総合体育館を他の場所に新築し、今の施設を平野歩夢選手の新たな拠点として、スケートボードの大会開催ができるよう改修利用し、交流人口の増加を見込めますか。

答 選択肢の1つとしてお聞きしておきます。



姫路 敏 議員

判定2の乳がん検診？

問 村上市の健康診査は6種類あります。特に乳がん検診の内容について聞かせてください。

答 乳がん検診は40歳以上で2年に1回行っています。内容は問診およびマンモグラフィ（乳房X線検査）で、施設と集団（車）で検診を実施しています。そして検診結果が判定3以上の方には再受診を促します。

問 現行では、「判定1は異常なし」、

「判定2は影らしきものが見えるが良性である」と診断された場合、判定2の方も判定1の方と同じく市から報告は行かないですよね。

答 その通りです。判定1と2の方々は「異常なし」と判断し村上市から報告はしていません。

問 それでは判定2の方は「全く異常なし」と自己判断をする恐れもあると思いますがいかがですか。

第8 検診結果通知及び指示

1 検診結果の通知

(1) 検診機関

ア 速やかに検診結果を出し、個人記録票及び連名簿にその結果を記載する。

イ 連名簿（市町村用）に個人記録票を添えて、市町村に送付するとともに、連名簿（健康づくり財団用）を新潟県健康づくり財団に送付する。

(2) 市町村

検診機関から提出された連名簿に基づき、乳がん検診結果についてのお知らせ（※様式第5号。以下「結果についてのお知らせ」という。）を用いて、受診者あて通知するとともに、乳がん検診連名簿（精密検査用）（※様式第6号。以下「精検連名簿」という。）を作成する。

なお、個人記録票は電算処理を行うため新潟県健康づくり財団に速やかに送付する。

① 精検不要の場合（判定1・判定2）

結果についてのお知らせにより通知し、2年に1回の検診受診を勧奨するとともに、定期的な自己検診を勧める。

イ 要精検の場合（判定3以上）

結果についてのお知らせ及び乳がん検診精密検査依頼書兼結果通知書（※様式第7号。以下「依頼書兼通知書」という。）を親展文書もしくは直接保健師が訪問するなど、秘密保持に十分配慮の上、精密検査機関の受診を指導する。

2 精密検査実施後の対応

依頼書兼結果通知書により、精密検査を実施した医療機関は速やかに所定事項を記入し、市町村長へ送付するものとする。

新潟県の「健（検）診ガイドライン」より

問 現状ではあり得ます。現に私の知人が判定4と診断され乳がんが見つかったが、2年前の



小杉 和也 議員

職場は新潟、住むのは村上市にはすぐに返信せよ

問 現在は新潟市で働き、賃貸でアパートやマンションを借りている人

に対して、市が村上市前に駐車場を安く提供するパーク&ライド方式で村上市に住んでもらい、定住人口を増やす政策はごうですか。

答 新潟市で働いていても、立地、地形、環境などを考えますと村上市に住むのが一番良いと思います。そういう時代が来ると思っていますの

で、魅力ある村上市を発信していきたいと思っています。

問 魅力ある村上市を発信するには、英語などを中心に公教育の充実も必要なのではないですか。

答 子どもたちが、村上市で誇りをもって学べるのが大切で、公教育の充実は大事だと思います。

問 交流人口を増やす観点から、新潟駅―村上市駅間の往復割引切符の創



村上市のHPからメールで問い合わせできます

問 設をJRにお願いしてはごうですか。村上市のホームページが3月か

判定2のX線写真を見せられて愕然としていました。彼女いわく「2年前の検診で市から報告が無かったので、全く異常がないと思っていました。その時に自分が判定2であることを知っていたら、2年待たずに再受診をしました」と悔しがっていました。今年度は651人もの方が判定2と診断されたと聞いています。その方々にも診断結果として、判定2であった事実を早めに伝えておくべきではないでしょうか。

答 今後はそのことも踏まえて、早期発見の趣旨で、どのような取り組みが良いのか検討していきます。

らリニューアルされます。市民がメールで問い合わせることができる機能をつけていますが、有効に活用されますか。

答 市民からのメールは、直接担当課にいくようにしています。

問 すぐに返信していますか。

答 内容により、返信のスピードは違ってきます。

問 受け取りましたというメールくらいは、すぐ返信できるのではないですか。

答 非常に重要なことで、市民が良い感じを受けるので、すぐに取り組みます。



平山 耕 議員

(仮)村上市産業元氣プランとは

問 本市では昨年、人口減少問題への具体的な取り組みに着手しました。新年度からは婚活支援事業補助金や子育て支援メール等の新たな事業に取り組みとともに、産業振興の面からも農林漁業の第6次産業化や農商工連携を推進する具体的な計画として、「(仮)村上市産業元氣プラン」の策定準備を進めています。どのような事業になるのですか。

答 人口減少問題対策委員会では、雇用の確保には企業誘致の他にも、自ら業を起こす、いわゆる「起業」に対する支援策が必要であり、本市の基幹産業である農林水産業を生かした農商工連携および農林漁業の6次産業化を推進することとして、平成27年度から官民一体となった計画づくりに向けた準備作業を進めていきます。



創設非農用地の有効活用を (日下地内)

問 地域まちづくり組織の活動が3年目を迎え、新年度からは「地域おこし協力隊制度」を導入し、「コミュ

ニティビジネスの構築に向けた基盤づくりに取り組むとありますが、どのような施策になるのですか。
答 地域おこし協力隊の導入を予定している山北地区においては「地域に存在する資源を生かした交流事業」を、朝日地区においては「地域食材の資源を活かした産物の加工や販売による地域活性化」を目的にさまざまな活動を計画しています。
問 日下にある創設非農用地を工業用地として活用すべきですが。
答 実現するには国・県との変更協議に時間を要しますが、平成26年度から実現に向けた方策を研究します。



鈴木いせ子 議員

病院新築は進んでいるか

問 救急搬送の人数と搬送先を伺います。

答 搬送人数は平成24年度2447人、平成25年度は2515人と毎年増加傾向です。搬送先は60%以上を村上総合病院が受けている現状です。

問 昨年10月に村上総合病院新築準備室が設置されましたが、市長に進捗報告はありますか。

答 2月19日に厚生連本部から理事

長をはじめ総務部長、準備室長がおいでになり、進捗報告がありました。

問 用地買収に係る地権者との話し合いはどこまで進んでいますか。

答 昨年5月に説明会を実施した以降は書面で進捗状況を伝えており、直接話し合いは行っていません。

問 厚生連は当初に土地の無償貸与と建設費の財政支援を要望したと伺っていますが、市の示した支援は用



市民を守る消防署員の訓練

地関係費、新病院建築費および用地周辺のインフラ整備を含めての20億円でした。東京オリンピック開催決

定による建設費の高騰や品不足に加え4月から消費税が増税となります。駅西に新築されれば建設は早まるこの事でしたが、このような現状ではもっと速のくのではないですか。
答 ご指摘の状況も理解しますが、今後この方針で支援していきます。
問 新たな農業・農村政策が始まります。取り組みについて伺います。
答 農業・農村の有する多面的機能を維持発揮するため、①農地中間管理機構の創設、②農業所得安定対策の見直し、③水田フル活用と米政策の見直し、④日本型直接支払制度の創設の4つに取り組むものです。



片野 鉄雄 議員

蒲萄スキー場を生かせ

問 蒲萄スキー場が再開され関係者が運営に努力されていますが、今後毎年4千万円以上も一般会計からの繰出が必要になります。シーズンオフのスキー場とその周辺施設等を生かした地域活性化の方策を伺います。

答 昨年から今後の活性化策についてワークシヨップや外部委員会を実施しているので、地元の関係者と話し合いを進めて検討していきます。

問 都市計画道路「泉町羽黒町線」はこれまでに大町区、小町区、中央商店街等から「道路拡幅」「歩道整備」「早期整備促進」の要望、提案等が34件も出されてきました。道路拡幅賛成者と反対者双方、共通の利益となる目標を立て、お互いに妥協点を見出すよう市の担当者は汗をかくべきではありませんか。

答 市長就任以来、これまでも何度



蒲萄スキー場

か妥協点を見出すよう探してきましたが、今後は市の方針を丁寧に説明しながら、ご理解が得られるよう進めていきます。



長谷川 孝 議員

津波の危機管理は大丈夫か サッカー少年のための環境整備

問 村上市津波ハザードマップが4月中に完成しますが、市民への意識付けはどのように行う予定ですか。また、避難ビル・避難タワーの必要性についてはどのように考えますか。

答 具体的な浸水区域や浸水までに要する時間などが表示されていることから、地区説明会や防災出前講座などの開催を通して周知に努めます。本市の場合、最も近い震源として新

潟県北部沖が想定され、第1波の到着まで時間が短いため、遠くまで避難することが困難な状況にあります。そのため、津波避難ビルの指定やタワーの設置が被災の有効手段と考えます。タワーの設置は、規模を含めた必要性を検証しながら本市の全体構想をまとめ、建設用地や財源の確保、地質調査等を進めます。

問 ソチ冬季オリンピックでの平野



子どもたちのサッカー施設整備が急がれる

歩夢選手の快拳は、子どもたちの潜在能力を開花させるためには環境整備が重要であることを実感させてく

問 村上市の地域資源を活用した新商品の開発と地域ブランドの構築は特に重要と考えます。隣の鶴岡市では「6次産業化ガイドブック」や補助制度を作り積極的に取り組んでいます。村上市も見習ったらどうですか。

答 村上市では「産業等の活性化支援補助」や「農商工連携フェア実行委員会」を通じた異業種交流等を行うとしています。

れました。このことは他の競技にも当てはまります。現在サッカー団体による施設整備の署名活動を行っているとも聞いています。市長の考えをお聞かせください。

答 子どもたちが持つ身体能力の可能性を育むためには、指導環境や施設環境、支援体制など総合的なスポーツ環境の整備が重要であると認識しています。議員の指摘ごおり村上市に専用サッカー場が無いことから、多目的グラウンド・野球場等のフィールド内に人工芝によるサッカー場を造るなど検討していきたいと考えています。



佐藤 重陽 議員

どうなる大町・小町通り！ 市役所本庁・支所の今後の機能は！

問 市長は市政方針の安全で快適な住みよいまちづくりの中で、良好なまちづくりの施策推進を図る手法として村上地区の大町・小町通りに「歴史まちづくり法」の導入を進める考えを示しました。今後、具体的なスケジュールづくりに着手するとのことですが、対象地区の方々のコンセンサスづくりはどのように進めているかと考えていますか。

答 「歴史まちづくり法」による事業の導入を目指し、具体的なスケジュールづくりに着手する方針を示させていただきました。沿線住民には、これまでの振り返りを行い、歴史まちづくり法による計画等のご理解をいただきながら、コンセンサスづくりに進めたいと考えています。

組織編を見据え、各支所の4課体制を2課体制に移行します。そこで今後の村上市行政が住民サービス向上



待たれる大町・小町の町並み整備

にさらなる機能・組織強化を図るための行政経営をどう考えていますか。
答 各支所とも地域振興課と産業建設課の2課体制とし、平成29年度には支所を1つの課として機能するよう移行します。縦割りを排除し横断的な組織体制の確立を図るため、本庁においては、支所の事務の集約化を可能な限り図り、迅速かつ効率的な事務処理体制を目指します。機能強化のためには、本庁・支所における情報の共有を図り、職員の資質・能力の向上が不可欠であり、各種研修を実施し、さまざまな市民ニーズに対応できる職員の育成に努めます。



滝沢 武司 議員

平野歩夢選手の快挙を どのように生かすか

問 村上市長としてソチ冬季オリンピック「銀メダル獲得」の平野歩夢選手の快挙をどのように受けとめているか率直な感想を伺います。

また銀メダル獲得は、本人の並々ならぬ努力の賜物であり、ご家族をはじめ関係者の温かい支えがあつてなし得た大きな成果だと改めて実感しています。

答 村上市長に在任する弱冠15歳の少年が世界を舞台に初出場、銀メダル獲得という歴史を変える偉業を成し遂げた驚きと敬服の念を抱くとともに、村上市民に大きな感動と希望を与えてくれたことに感謝しています。

問 市教育委員会は、村上第一中学校の生徒である平野歩夢選手のこれまでの努力や今回の快挙をどのように受け止め、市内小中学生にどのような教育的効果を期待していますか。

答 市内の小中学生にとっては身近な存在である平野歩夢選手自身の姿から、自分も努力すれば頑張れるん



歩夢選手が練習を重ねた
日本海スケートパーク(旧村上市民会館)

だという思いを強く感じ取れたと受け止めています。また夢を持ち、その実現に向けて自分の可能性を信じ、努力することの意味や意識付けの大切さを学んでほしいと願っています。
問 これからの村上市の商工観光等の面からは、どのような影響があると感じていますか。

答 平野歩夢選手の快挙で新潟県村上市の名前が全国的にも知れ渡り、「鮭のまち村上」の名のアピールをはじめ、観光面を中心に大きな影響が見られます。これをチャンスに今後村上市としてどのように生かしていくかが課題と考えています。



山田 勉 議員

スポーツ振興へ絶好のチャンス

問 日本海スケートパークを改修する旨の報道もなされているところではありますが、この施設で平野歩夢選手が幼いころから重ねてきたご努力、そしてこれまでの活躍を思えば、市として何らかの支援が必要ではないかと考えます。また、これを機に本市のさまざまなスポーツ分野への支援は考えられないものか、お考えを伺います。

答 オリンピック選手が育つよう、新潟県や関係者とも相談しながら、環境改善に向けた整備方針について検討していきます。このたびの平野歩夢さんの活躍を、本市のスポーツ振興を図る絶好の機会ととらえ、関係団体の皆さまと連携を密にしながら、有効な支援策を検討していきます。

問 市内小中学校の現状について、



保内小学校の運動会の様子

登校拒否、学力低下やいじめなど子どもたちを取り巻く問題に対し、どのように対応しているのか伺います。

答 市内全小中学校で重要課題と捉え、全校体制で課題解決に当たるよう繰り返し指導しています。

問 市内の小中学校ではどの学校にもプールがなく、これからは中学校でも必要と思いますが、お考えを伺います。

答 保健体育の内容については、「水泳」はありません。実施期間が短いことから考えて、現在、市内8中学校では水泳授業は行っていないですね。また、このことに対して学校からの要望もありません。中学校のプール設置は考えていません。



木村 貞雄 議員

学校統合は考えないのか 協働のまちづくりの範囲は？

問 合併して6年になりますが、神林地区において合併前に学校統合準備委員会で提出された答申書は、どのようになっていますか。

検討する委員会を立ち上げる必要があると伺っていました。

問 望ましい教育環境は、現状をどのようにとらえ、どのように対応しようと考えていますか。

答 今定例会に「村上市立小・中学校望ましい教育環境整備検討委員会」の条例制定を提案させていただきます。この委員会からの答申を受け、学校統合についての方針を策



神納東地域まちづくり協議会で取り組んだ「花いっぱいプロジェクト」(神納東小学校校門前)

定し対応したいと考えています。
問 協働のまちづくりが始まってから、公民館の活動と市民の参加する

場所が狭められていませんか。

答 公民館事業とまちづくり協議会事業の切り分けを危惧する声もあることから、新年度当初までに各担当職員で意見交換会を実施し、連携強化を図っていきます。

問 協働のまちづくりについては、財政的に高率な過疎債を使い、事業の拡充に前向きなようです。

今後は専門的な知識のある人を入れて元気なまちづくりを進めてはどうですか。

答 平成26年度の予算でNPO法人に委託をして人材育成を図ってきたいと考えています。



渡辺 昌 議員

地域防災力を高めるために

問 消防団員の減少、新たな団員の確保が問題となっていますが、どのような対策を取っていますか。

答 消防団活動を理解してもらうための広報活動や、区長会等で消防団への加入呼びかけ、団員を雇用する事業所へ協力をお願いする「消防団協力事業所表示制度」の普及などを行ってきているところです。

問 地域の防災を考えるうえで、今

後は、市内の町内や集落の約7割で結成されている自主防災組織と地元消防団との連携が重要になってくるのではないですか。

答 両者が連携しての活動は、地域の防災力を高めます。現在も防災訓練での協力がありますが、今後消防団員が自主防災組織の訓練等に指導的な役割を担えるよう、連携を深めていきたいと考えています。



本間 清人 議員

議員視察の有効活用を

問 過去の議員の行政視察等に基づき一般質問等の機会に提言された施策で、村上市に活かされている事業などはありますか。

答 新潟リハビリテーション大学と連携した認知症予防のための市民講座や、紙おむつのペレット化によるリサイクルのご提案をいただきましたので、現在、実用化の可能性について研究しています。

問 常任委員会等の視察には、所管である担当職員も同行させた方がいいのではありませんか。

答 旧山北町長のころには議員の視察に同行をさせていただきました。とても良い提案ですので、議会側から要請があれば、見聞を広げるためにも担当者等を同行させます。

問 議会は議論の場ですので、行政側と論じ合うのは当たり前のごとくで



本庁舎内の案内表示板の1つ

問 本庁舎の案内表示が大変分かりにくいとの指摘があります。来庁者にとり、親しみやすい庁舎とするた

めにも改善すべきではないですか。

答 らせん階段の使用も分かりにくくなる要因と考えられます。住民窓口はなるべく2階へ配置する、窓口の番号を付ける、総合窓口を設置して職員を配置する、などの対応をしています。今後市民の皆さまの声を聞きながら改善していきます。

問 本庁舎の正面入口の点字ブロックの状況は、視覚障がい者の通行に有効でなく、バリアフリーや正面玄関としての美観の面からも改修が必要と考えますが、いかがですか。

答 さっそく調査・点検を行い、対応します。



市民厚生常任委員会行政視察
(平成25年10月北海道釧路市)

ですが、議員も行政側と同じ村上市民として村を良いまちにしようという気持ちは同じはず。もっと議

員と行政側が、協力するところは協力して議論を深めてはどうですか。

答 一般質問での議員の提案しか聞いていなかったの、コミュニケーション不足を反省し、事前に視察内容を知り、議会側からも派遣要請をいただきたいと思います。

問 銀メダリスト平野歩夢君の人気にあやかり、人形さま巡りや屏風まつりなどに、銀メダルやオリンピックのユニホームなどを展示したら、多くの人が訪れるのではないですか。

答 スポンサーとの関係や、展示するにしても警備の問題などもありますので、十分に検討します。



相馬 エイ 議員

就学援助の引き上げを要望 駅西開発急ぐな

問 文部科学省は、生活保護基準引き下げで影響が出ないようにと、消費税増税に対応し就学援助の支給金額を引き上げる通知を出しました。クラブ活動費支給と他市より低い基準額の見直しを何度も要望してきました。検討の結果はどのようになりますか。

答 認定基準額については、他市とほぼ同等となるよう2人世帯(親子)で、約40万円増の180万円程度に見直します。

問 新潟県は、平成26年度灯油購入費助成事業を創設します。村上市でも満65歳以上、非課税世帯、障がい者世帯、ひとり親世帯、生活保護世帯に、福祉灯油の実施をすべきと考えますが。

答 今後の灯油価格に注視し、対象者も含め検討していきます。

問 平成24年6月の第10回プロジェクト

1. 市民税(所得割)の非課税の世帯
2. 国民年金の掛金の申請免除を受けている世帯
3. 児童扶養手当の支給を受けている世帯
4. 児童福祉手当の支給を受けている世帯
5. 生活福祉世帯更生資金の貸付を受けている世帯
6. その他、経済的事項により援助が必要と認められる世帯

<認定の基準>
○ご家族の総所得額が市の基準に該当すること。
(平成25年は収入があったが、現在収入がなくなり生活が困難になった場合も認定になる場合があります。申請書に詳しく状況をご記入してください。)
※ご家族の総収入額には扶養に入っていない配偶者や児童生徒の兄弟、同一生計世帯(住民票上の世帯)の祖父・祖母・おじ・おば等も対象となります。

※基準額は、家族構成、年齢などにより各家庭によって異なります。下記の基準額はあくまで申請にあたっての目安としてお考えください。

世帯構成	総所得額(目安)
2人世帯 母(36歳) 子(小3)	約180万円
3人世帯 父(40歳) 母(36歳) 子(小3)	約240万円
4人世帯 母(36歳) 子(中1) 子(小3) 祖母(65歳)	約300万円
5人世帯 父(40歳) 母(36歳) 子(中1) 子(小3) 祖母(65歳)	約350万円
6人世帯 父(40歳) 母(36歳) 子(中1) 子(小3) 祖父(68歳) 祖母(65歳)	約400万円

平成26年度就学援助制度の認定基準

意向や条件など協議しています。なぜ、西口開発業者の残地を病院移転建設の候補地にできるのですか。

答 都市計画でマスタープランの観点から、未利用地の駅西の手つかずの土地も候補地になるのではと出させてもらいました。

問 市長は、「環境を整えるのが行政の仕事だ。早くやりたい」と言いますが、厚生連の財政事情で平成27、28、29年の計画に載るのかも未定です。なぜ、不要不急の駅周辺事業を急ぐのですか。誰のためなのですか。

答 病院が建ったときの準備をしておくのが行政の役割です。

平成26年 第2回定例会のお知らせ(予定)

5/27日	(火)	請願・陳情の提出期限(正午まで)
6/10日	(火)	定例会初日(本会議)
12日	(木)	一般質問(本会議)
13日	(金)	一般質問(本会議)
16日	(月)	一般質問(本会議)
17日	(火)	一般質問(本会議)
18日	(水)	総務文教常任委員会
19日	(木)	市民厚生常任委員会
20日	(金)	経済建設常任委員会
25日	(水)	定例会最終日(本会議)

*この日程は変更されることがあります。
*開会時間は午前10時です。

市民と議会の懇談会 今年は5月18日(日)に行います

3月定例会の議案審査の議論の経過や結果などについて、市民の皆さまに報告し、意見交換をさせていただきます。

日時・会場など詳しくは、5月1日発行の市議会だより第29号臨時号をご覧ください。議会事務局(電話・FAX兼用53-3219)にお問い合わせください。

議会のことをもっと知ろう!

“出前講座” 始めます

市民のみなさんにもっと議会について知っていただくこと、今年度から、市民の皆さんからのお申し込みにより、市議会議員が直接おじゃまして市議会の仕組みなどについて説明させていただきます。

町内・集落や地域の茶の間などでぜひご利用ください。



- 内容 市議会の役割や仕組みについて
- 時間 1時間程度(日中・夜間も可能です。)
- 対象 おおむね10人程度の団体
- 費用 無料

委員会の審査報告

◎は委員長
○は副委員長

※委員会の審査報告は、本会議での委員長報告に基づいて、議会広報特別委員会で作成したものを掲載しています。

総務文教 常任委員会

◎木村 貞雄 ○川村 敏晴
滝沢 武司 平山 耕
富樫宇栄一 竹内喜代嗣
大滝 久志 佐藤 重陽
板垣 一徳

◆村上市立小・中学校の望ましい教育環境整備検討委員会 会条例制定について

問 従来の整備対策検討委員会ででも統合問題も審議していたが答申がなかったのに、今回の整備検討委員会では統合問題も審議するのですか。
答 今まで統合問題は念頭にあつたと思いますが、諮問がなく討議もなかったと理解しています。今回の検討委員会もイメージ的には今までと同じような方向です。
問 神林地区では平成19年当時、統合に向けて検討し答申

していますが、今回主になるのは統合問題ではないですか。
答 旧神林村の引継事項も含めて諮問する予定で、統廃合が主の話し合いになると思いますが、その他にも小中一貫校の可能性やコミュニケーションスクールの可能性も含めて諮問する予定にしています。

学校統合は審議されるか

◆村上市火災予防条例の一部を改正する条例制定について
問 消火器の数量や大小についての規定はありますか。
答 規定はありませんが、準備をするものについてです。
◆市有財産の譲与について
問 今回は行政主導で地縁団体が設立されたのですか。
答 自主的に設立されたところもあり、設立をお願いした

ところもあります。
問 国道や県道の拡幅の場合など、登記がかけられないと行政として困る地域があるので、地縁団体を指導した方が良いのではないですか。
答 簡単な手引きを作成して、相談に来られた区長さんに渡していますが、今回の件は全部を登記する必要がないので、少なくともその部分だけの登記はお願いしています。

25年度 一般会計補正予算
〔歳入〕
問 国営の発電所の地域振興助成金はいくらですか。
答 960万9千円です。
26年度 一般会計予算
〔歳入〕
問 自動車取得税交付金が前年比5割減の理由は何ですか。
答 税率改正が行われ、今年4月から取得価格の5%から3%になります。
問 ふるさと納税寄付金について、寄付される方への特典

は考えていませんか。
答 テレビで話題になっていくように市町村で競って景品合戦をするような事は、本来の趣旨に反すると考えています。現在のPR方法はホームページのみですが、課題もあると感じています。
〔歳出〕
問 各支所の緊急対応経費について、50万円以上となった場合は、全体の補正予算で上がってくるのですか。
答 例えば側溝のふたの設置

等が緊急対応分を超えた場合は、専決して予備費で対応します。
問 緊急対応経費は支所長の決裁で行われますか。
答 50万円以内の軽微なものを対象に、支所長の決裁で、平成26年度に試行的に行い検証します。
・教育費
問 文化芸術振興経費が大幅に増額した理由は何ですか。
答 市の美術展等や文芸むら

かみ、新春文芸、市民合唱のつどいを、公民館活動経費から文化芸術経費に移管したためです。文化活動が若干停滞気味であるとの市民のご指摘もあり、予算を一体化し1年間意見交換して平成27年度予算に反映していきたいと考えています。



平成25年度の村上市美術展覧会の様子

- ◆過疎地域自立促進計画の変更について
 - ◆条例制定 1件
 - ◆条例改正 6件
 - ◆工事請負契約の締結について 1件
 - ◆公の施設にかかる指定管理者の指定について 3件
 - ◆26年度 特別会計予算
 - ◆土地取得特別会計
 - ◆情報通信事業特別会計
- 以上を中心に審査しました。

市民厚生

常任委員会

◎山田 勉 ○渡辺 昌
 小林 重平 板垣千代子
 長谷川 孝 小池 晃
 本間 清人 相馬 エイ
 齋藤信一郎

26年度 一般会計予算

〔歳入〕

・市税

問 ほとんどの税目で収納の見込率が上がっていますが、景気状況によるものですか。

答 前年度決算の収納率を基に、前年度の収納の実績を下回らないよう積算したものであり、収納目標という面もあります。

問 多くのものが値上げされている経済状況の中で、前年

横ばいとなっている状況です。

問 養護老人ホームの入所者で、市外の方は何人いますか。

答 入所定員が50人で、そのうち10人が関川村からの入所者となっています。

問 臨時福祉付金とは、どのようなものですか。

答 消費税増税に対処するもので、市民税均等割が非課税の方に1万円が交付され、年金受給者にはさらに



介護支援事業「ゆーとびあ・村上」(あかまつ荘)

トープが33件となっています。

問 急患診療所は建物手が狭で、待合室の広さも不十分ではないですか。

答 移転なども含めて、運営委員会の場でも検討しなければならぬと考えています。

26年度 特別会計予算

◆介護保険特別会計

問 二次介護予防事業への対象者の参加率が低いようですが、対策は取られていますか。

答 3月からは、担当の保健師が対象者に直接会って、介護予防事業の案内をする予定です。

◆条例改正 2件

◆条例廃止 2件

25年度 特別会計補正予算

◆後期高齢者医療特別会計

◆介護保険特別会計

26年度 特別会計予算

◆国民健康保険特別会計

◆後期高齢者医療特別会計

◆介護保険特別会計

以上を中心に審査しました。

前年度以上の市税収納は可能か

を下回らない収納の確保は厳しいのではないですか。

答 現年度の滞納の解消や、繰り越しとしないために、納税相談だけでなく、状況によっては給与照会や財産調査なども併せて行いながら、収納の確保に努めていきます。

・民生費

問 保育園の入園児童数はどのように推移していますか。

答 全体では減少傾向ですが、0歳児や1歳児が増えているため、3歳未満児については

〔歳出〕

・総務費

問 調査で危険な空き家・空き地と判断され、その後改善された所はありますか。

答 文書での助言等により、樹木の伐採などの対応がされたものが12件あります。

・民生費

問 あらかわ保育園の駐車場は、保護者が送迎する際の混

雑に対応できますか。

答 3歳児以上が通園バスを利用し、3歳未満児の53人が保護者による送迎となります。駐車場は50台分あり、子ども通行の安全にも配慮した対策が取られています。

・衛生費

問 住宅用太陽光発電システムなどに対する補助金の交付は、平成26年度は何件ありましたか。

答 住宅用太陽光発電システムが42件、木質バイオマス

経済建設

常任委員会

◎川崎 健二 ○小杉 和也
尾形 修平 鈴木いせ子
三田 敏秋 姫路 敏
大滝 国吉 片野 鉄雄

◆村上市企業設置奨励条例の一部を改正する条例制定について

問 企業設置は人口減少対策の大事な要素ですが、PRや周知はどうするのですか。

答 岩船郡村上市雇用対策協議会総会やいろいろな企業・関係団体と会う機会もあるので、簡単なリーフレットでPRし、進出していただけたらいい。配のある会社を重点訪問して、宣伝しながら誘致に努めたいと考えています。

問 山辺里地区目下の創設非農用地の工業団地等への転用については、スケジュールも含めてどう考えていますか。

答 農地の名義なので、国との条件整備、県との協議が必要で、工業団地としての活用を考えています。



村上市工業団地

◆村上市鳴海金山遺跡ゾーン観光施設管理条例の一部を改正する条例制定について

問 施設見直しの観点から、現在は直営で管理していますが、将来的にはどう考えているのですか。

答 施設が老朽化し、機械装置や照明も経費がかかることから、閉鎖を含めた見直しを検討していきます。

◆上助測コミュニティセンター条例の一部を改正する条例制定について

問 この施設の指定管理料は約20万円ですが、修繕はどのようになっていますか。

答 大きな工事は市負担で修繕しています。

条例改正で企業誘致を

25年度 一般会計補正予算

〔歳入〕

問 イヨボヤ会館入館料収入が減っていますが、理由は何ですか。

答 かきいれ時の10月も減つたので、しっかりと原因を追究し、タッチ水槽など新たな取り組みをしていきたいと考えています。

〔歳出〕

・農林水産業費

の良い時に行ってほしいとの声がありますが、いかがですか。

答 平成25年度はかなり大型補正があったため、結果的に2月、3月の工事発注になったものです。

26年度 一般会計予算

〔歳入〕

問 土木費県補助金の木造住宅耐震診断事業費補助金の補助率はどうなっていますか。

答 診断には10万5千円かかりますが、自己負担は1万円で、残りの9万5千円の4分の1が県から補助されます。

〔歳出〕

・農林水産業費

問 村上素牛導入資金利子補給金について、村上牛のブランド化の強化促進を図るといふわりに素牛の供給率が低いので、予算額が40万円では少なすぎませんか。

答 素牛導入資金の利子補給だけでなく、今後は導入資金に対する助成も検討する必要があります。

があると考えています。

26年度 特別会計予算

◆蒲筍スキー場特別会計

問 蒲筍スキー場運営経費の借地料は昨年と同じ金額だが、平成25年6月議会の陳情の審査で話が合ったように、共有地部分の借地料については減額しても良いという話ではなかったのですか。

答 役員の変更があり、うまく話が伝わっていなかったら返金には至っていませんが、集落の方へ減額を要請したいと考えています。

◆市道路線の認定 1件

◆条例改正 10件

◆公の施設にかかる指定管理者の指定について 1件

25年度 特別会計予算

◆下水道事業特別会計

26年度 特別会計予算

◆下水道事業特別会計

◆集落排水事業特別会計

◆簡易水道事業特別会計

26年度 上水道事業会計予算

以上を中心に審査しました。

「議第64号公の施設に係る指定管理者の指定について撤回の件」に対する討論

『議第64号 公の施設に係る指定管理者の指定について』は、笹川流れ夕日会館の指定管理期間満了に伴い、これまでの指定管理者である有限会社笹川流れ夕日会館を指定管理者の候補とした議案でした。しかし、当該団体の管理運営状況の把握が不十分なまま、指定管理者選定委員会に諮問したことから、同施設の管理運営について十分な調査等が必要であるとして、議案撤回の請求があったものです。

定例会最終日、この撤回請求に対しては、反対2人、賛成2人の討論が行われ、採決の結果、賛成多数で撤回請求は承認されました。

反対討論 姫路 敏

経済建設常任委員会の審査で、指定管理者が契約違反を行いレストランの営業を休館していることが発覚しました。しかもこの事実を山北支所の担当課も知りながら放置していました。このようなお粗末な議案を常任委員会で2日間にもわたり審査しておきながら、都合が悪くなると議案の撤回をするのであれば、議会審査の定義が成り立ちません。議案の撤回に賛同するのではなく、審査の結果「否決」をすることが大事なのです。

賛成討論 大滝 久志

笹川流れ夕日会館と桑川駅前広場は市直営か指定管理のいずれかにすべきです。直営はいろいろな面で現実的でなく指定管理が最善と考えます。市はレストラン部門の冬期営業は収支・人的面から難しいとの共通認識を持ち休業すべきです。再提案まで時間的ゆとりはなく、遅くとも大型連休前までに決着しないと市のイメージダウンになり、再開後の経営面にも影響します。よってスピード感を持って解決することを希望して賛成します。

反対討論 相馬 エイ

委員会では、「業務報告は翌月10日まで提出とあるのに、なぜ四半期ごとなのか」「選定委員会後にレストランの休業を知ったとは」「選定委員会の議事録や協定書の提出を」など疑問が続出。委員会の報告がきちんとされ本会議で採決されるべきです。十分な調査が必要と撤回するなら、良好な運営管理を行っていた経緯があるからと公募によらず5年間の指定管理者の指定をするとして議案を提出した村上市の姿勢が問われるべきです。

賛成討論 本間 清人

経済建設常任委員会の審査において委員より問題点を指摘され、理事者側として本会議にて賛否を問う事ができないと判断したので撤回に至ったのだと思います。指定管理者の選定や行政の管理体制など問題点はありますが、議案としては認めるべきであると思います。委員会には、閉会中の事務調査などもありますから、現地に出向き、状況を指定管理者と意見交換などをする事もできます。内容はともかく撤回の議案としては賛成します。

陳情の審査結果

件名	陳情者	所属委員会	審査結果
「お幕場森林公園」活用道路新設の為の環境整備の要望	神林地域区長会 会長 大島 芳美	経済建設常任委員会	願意了承せず

※陳情は所管常任委員会の協議会で審査され、常任委員全員が願意を了承しなければ、願意了承になりません。

固定資産税評価委員の方が決まりました

次の方が推薦され、議会で同意されました。

むら 村山 誠 氏 (村上地区・再任) ぶし 武士俣 馨 氏 (荒川地区・再任)
 たか 高橋 賢 一 氏 (神林地区・再任) おお 大滝 達夫 氏 (朝日地区・再任)
 さし 齋藤 誠 氏 (山北地区・新任)

教育委員会委員の方が決まりました

教育会委員の任期満了に伴い、次の方が議会で同意されました。

さ 佐藤 信子 氏 (再任)

常任委員会の行政視察報告

本市議会では、行政の諸課題の解決、事務事業の比較と調査、政策研究等のため視察目的を定め自治体等を訪問し、先進的な事例の実情を直接把握して学ぶ行政視察を行っています。平成25年度は、10月から11月にかけて各常任委員会において行いました。



喜多方市小学校農業科

- 【目的】**
- ① 米作りが郷育教育や学校教育に与える効果を探る。
 - ② 他市の地域づくり事業の課題や利点から、本市の活性化策を探る。
 - ③ 先進的なスポーツ行政の成果や課題から、本市のスポーツへの取り組みの将来像を探る。
- 【内容・結果】**
- ① 「農業こそ小学校で必修にすべき」との市長の思いから、行政主導で、市内17の全

総務文教常任委員会

◆ 期 日
平成25年11月21日～23日

◆ 視察先
① 福島県喜多方市
② 岩手県一関市
③ 秋田県鹿角市

- ② 事業主体が各支所であり、各支所長が予算権限を持つことで、地域住民の自主性を基本とする事業が展開されることから、各地区の活性化が図られています。
- ③ スポーツ環境の充実した施設に各地の大学や企業のアスリートが合宿や自主トシに訪れ、オリンピックや世界大会で活躍する選手に育つことで、秋田県との連携事業や委託事業も呼び込んでいます。



鹿角市総合競技場

小学校で農業を授業科目に取り入れていきます。天候に左右されたり、農業指導者と教師の連携の難さといった課題も多いが、児童が自然の中で食べ物を作る大変さを知ることや食への感謝が生まれ、生きた教育が実証されています。



釧路市役所での研修の様子

- 【目的】**
- ① 生活保護受給者への多様な自立支援プログラムの調査
 - ② 市民後見人制度の立ち上げの経緯と現状の調査
 - ③ 介護ボランティア活動へのポイント付与制度の調査
- 【内容・結果】**
- ① 単に保護廃止を目指すのではなく、日常生活の自立、社会参加への意欲を育て、総

市民厚生常任委員会

◆ 期 日
平成25年10月8日～10日

◆ 視察先
① 北海道釧路市
② 北海道苫小牧市

- ② 人材を確保し、さらに市民後見人の活動を円滑に進めるため、権利擁護成年後見センターを開設し、社会福祉協議会に運営が委託されています。本市においても、市民後見人制度の研究が必要です。
- ③ 事業の効果として、社会貢献による生きがい作り、参加活動による介護予防などが挙げられています。ポイント付与制度の評価については、今後の市民への制度の周知が不可欠と認識しました。



苫小牧市役所での研修の様子

合的に自立へ導くよう取り組んでいます。就労への前段階としてのボランティア活動を重視する「中間的就労」の概念は、本市においても大いに参考にすべきと感じました。

経済建設常任委員会

期日 平成25年11月11日～13日
視察先 ① 沖縄県読谷村(琉球村)
② 沖縄県北谷町

【目的】

- ① 観光・伝統産業施設および歴史的文化遺産を活かした魅力あるまちづくりを調査
② 水産業とマリン産業の融合による新たな事業展開と雇用創出を推進する取り組みを調査

【内容・目的】

① 伝統琉球民家を移築して経済、琉球文化を紹介し、継承に貢献している観光施設ですが、伝統行事の披露を地域の高齢者に担ってもらうこと



琉球村は地域活性化・文化継承に大きな役割を果たしています

で、生涯学習や地域の活性化に寄与しています。この施設を子どもたちが訪れ、自分の住む地域・文化を知るための教育施設としての役割も果たしており、観光施設だけに終わらせないアイデアは見習うところが大きいと感じました。



町内外から若者が集まる [美浜タウンリゾートアメリカンビレッジ]

② 浜川漁港多目的施設プロジェクトを進め、宿泊・ショッピング・アミューズメントを配置し大型無料駐車場も備え、平日の昼でも若者が多く活気がありました。明確なコンセプトの下に開発を進め、企業誘致では会社訪問を90社のべ350回行つなどセールスにも力を置き、企業進出により雇用を創出しています。大型無料駐車場を配置するなど、人が集まりやすい環境づくりも重要だと感じました。

議会の動き (抜粋)

〔H26.2.1～H26.4.30〕

- 2月
4日 市議会議員共済会代議員会
7日 議会運営委員会行政視察(阿賀野市、胎内市)
8日 村上市スポーツ振興推進懇談会
10日 総務文教常任委員会・市民厚生常任委員会・経済建設常任委員会閉会中事務調査
12日 議会運営委員会
14日 全員協議会・会派代表者会議
17日 全員協議会
18日 議会運営委員会
25日 新潟県市町村総合事務組合議会定例会(新潟市)第1回定例会(～19日)・議会広報特別委員会
3月
1日 村上駅前観光案内所開所式
2日 平野歩夢ソチオリンピック報告会
4日 市民厚生常任委員会
5日 会派代表者会議
6日 総務文教常任委員会(～10日)
8日 新潟県後期高齢者医療広域連合議会2月定例会(新潟市)
11日 市民厚生常任委員会(～12日)
13日 経済建設常任委員会(～13日)
16日 あらかわ保育園竣工式
19日 第1回定例会最終日・全員協議会
25日 宮城県東松島市議会視察受入れ
28日 経済建設常任委員会閉会中事務調査
4月
2日 会派代表者会議・議会運営委員会
3日 新潟県市議会議長会春季定例総会(胎内市)
4日 南魚沼市・魚沼市議会視察受入れ
9日 三面川鮭稚魚放流式
11日 全員協議会・議会運営委員会・高速交通等対策特別委員会・政務活動費に係る審査員会議
15日 議会運営委員会
21日 会派代表者会議
22日 第1回臨時会(～23日)・経済建設常任委員会・議会広報特別委員会
23日 第1回臨時会最終日・全員協議会・市民厚生常任委員会
24日 議会広報特別委員会
北信越市議会議長会定期総会(福井県福井市)

編集後記

ソチオリンピックでの平野歩夢選手の銀メダル獲得の快挙は、3月定例会の一般質問の中でも多く取り上げられ、議会も大きなパワーをいただきました。さて、これまで本会議場の正面には市章のみが掲げられていましたが、3月定例会より、国旗と市旗が併せて掲示されています。また、定例会初日には、議場において、昨

年の12月に制定された村上市民憲章が全員で唱和されました。(写真)
今後、市のさまざまな行事の場で市民憲章の唱和が行われますので、市民の皆さまのご協力をぜひお願いいたします。
5月より各委員会の委員の構成が新たになりますので、現在の議会広報委員による編集はこの号が最後となります。2年間のご愛読ありがとうございました。(渡辺 昭)

議会広報特別委員会

- 委員長 鈴木 和也
副委員長 竹内 千代子
委員 板垣 一徳
委員 渡辺 昭
委員 杉村 和也
委員 内木 喜代嗣
委員 木村 千代子

